
Protokoll    

Vorstandsgespräch -             Vorstandssitzung -      Vollversammlung 

Datum: 3. November 2022 Uhrzeit: 19:40 - 21:15 Uhr          Kreishaus – Raum 2021

TOP 1- Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit

Vorstandssprecher Torsten Schindler begrüßt die anwesenden Vertreterinnen und Vertreter 
der Vereine und Verbände. 

Stimmberechtigte:
2 Sportjugend
0 BDKJ
0 DPSG
1 Ev. Jugend 
2 Jugendrotkreuz
3 Kreismusikverband
0 Nds. Landjugend
3 DLRG Jugend
0 Jugendfeuerwehr
1 DAV 
0 Naturfreundejugend 
4 Jugendpflege
0 KLJB
0 Muslimische Jugendcommunity Osnabrücker Land (MUJOS)
0 Nieders. Kameradschaftsvereinigung
0 Schützenbund
0 Kolpingjugend
4 Vorstand

20 Stimmberechtigte insgesamt

TOP 2 - Genehmigung des Protokolls der letzten Vollversammlung

Das Protokoll der Vollversammlung vom 04.05.2022 wird mit zwei Enthaltungen einstimmig 
genehmigt.

TOP 3 - Aktuelle Runde

Die Delegierten berichten über derzeit aktuelle Themen in ihren Vereinen/Verbänden.
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TOP 4 - Geschäftsbericht – Rück- und Ausblick der Jugendringarbeit

a. 100-Ideen-Programm

Seit 2010 werden dem Jugendring jährlich 27.500 € durch den Landkreis Osnabrück für das 
100-Ideen-Programm zur Verfügung gestellt. Torsten Schindler berichtet, dass bisher 
insgesamt 1056 Anträge eingegangen seien und insgesamt etwa 365.000 € für Zwecke der 
Jugendarbeit im Landkreis Osnabrück ausgezahlt wurden. 

b. Verleihung des Jugendförderpreises am 30. September 2022

Jana Nega berichtet zur Verleihung des Jugendförderpreises, der am 30. September 2022 in 
der Alten Stadthalle Melle verliehen wurde. 

Der erste Preis und damit 1.000 € ging an den Reit- und Fahrverein Bad Iburg. Die 
Kreisjugendfeuerwehr des Landkreises Osnabrück hat mit 700 € den zweiten Platz erreicht. 
500 € erhielt der Fußballjugendausschuss des Blau-Weiß Hollage. Weitere Informationen 
dazu finden sich auf der Seite des Jugendringes unter www.jugendring-os-land.de.

c. Antrag auf Änderung der Richtlinien des Landkreises Osnabrück zur Förderung der 
Jugendarbeit

Der Jugendring hat am 30. September 2022 beim Landkreis einen Antrag zum Haushalt 2023 
auf Erhöhung der Tagessätze der Richtlinien zur Förderung der Jugendarbeit gestellt. 

Es wurde, so teilt Kirsten Gosling mit, beantragt, die Tagessätze wie folgt zu erhöhen: 

1.  Wandern, Fahrten und Lager im In- und Ausland:

5,00 € (bisher 3,00 €) je Tag und teilnehmende Person
Je angefangene 8 Teilnehmende kann eine Person mit 6,50 € (bisher 4,50 €) pro Lehr-
gangstag gefördert werden, Voraussetzung ist der Besitz einer gültigen Jugendleitercard 
(Juleica).

2. Jugendgruppenleiterlehrgänge

9,00 € (bisher 7,00 €) je Tag und teilnehmende Person
Je angefangene 8 Teilnehmende kann eine Person mit 10,50 € (bisher 8,50 €) pro Lehr-
gangstag gefördert werden, Voraussetzung ist der Besitz einer gültigen Juleica.

3. Jugendbildungsmaßnahmen

6,00 € (bisher 4,00 €) je Tag und teilnehmende Person
Je angefangene 8 Teilnehmende kann eine Person mit 6,50 € (bisher 4,50 €) pro Lehr-
gangstag gefördert werden, Voraussetzung ist der Besitz einer gültigen Juleica.

Am 29.11.2022 wird der Ausschuss für Kinder, Jugend und Familie über diesen Antrag 
beraten. Darüber entscheiden wird der Kreistag am 19.12.2022.

TOP 5 - Wahl eines Wahlleiters / einer Wahlleiterin

Thorsten Schoppmeyer wird als Wahlleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

http://www.jugendring-os-land.de
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TOP 6 - Wahlen 

Neu zu besetzen sind die Posten einer Vorstandssprecherin/eines Vorstandssprechers, dreier 
Vorstandsmitglieder für jeweils zwei Jahre sowie zweier Kassenprüferinnen/Kassenprüfer für 
je ein Jahr. 

Torsten Schindler erklärt, dass er zur Wiederwahl bereitstehe und wird daraufhin von den 
Delegierten einstimmig als Vorstandssprecher für weitere zwei Jahre gewählt.

Aus den Reihen der Delegierten werden Frederic Eck und Nils Middendorf für die weiteren 
Vorstandsposten vorgeschlagen. Svenja Meier ist nicht anwesend, hat jedoch im Vorfeld 
schriftlich erklärt, dass sie zur Wiederwahl bereitstehe. Alle drei werden einstimmig für jeweils 
zwei Jahren in den Vorstand gewählt. 

Außerdem sind zwei Kassenprüfer zu wählen. Nach Vorschlag aus der Delegation werden 
Henning Enge und Karl-Heinz Ast erneut einstimmig für ein Jahr als Kassenprüfer gewählt. 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

TOP 7 – Verschiedenes

Fortbildung zum Thema Reiserecht
Der Vorstand wird sich auf Wunsch der Delegierten um eine Online-Fortbildung zum Thema 
Reiserecht kümmern.

Juleica-Vergünstigungen
Juleica-Vergünstigungen im Landkreis sind kaum bekannt und werden kaum genutzt. 
Generell wäre es wünschenswert, dass sich diese Situation verbessert. Ideen in der Sitzung 
waren, mit Aufklebern in den Schaufenstern auf die Vergünstigung hinzuweisen, mit dem 
Ehrenamtsbüro in Planung zu gehen und mithilfe der Mitgliedsverbände des Jugendringes 
möglichst viele Geschäfte etc. anzusprechen. Dafür könnte ein offizielles 
Einladungsschreiben vorbereitet und an die Mitgliedsverbände verteilt werden. Der Vorstand 
wird die Delegierten zu diesem Thema auf dem Laufenden halten.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, bedankt sich Kirsten Gosling im Namen des 
Vorstandes bei den Delegierten und schließt die Versammlung.

Anja Samland
Protokollführerin 


